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本报讯（记者 汪宇露
余问清 余家希）创建全国
文明城市，做文明有礼开化
人。8月 19日晚，开化第八
期电视问政节目《请开化人
民阅卷》完成录制。本期节
目聚焦全国文明城市创建，
直面短板和问题，县经信局、
住建局、文广旅体局、市场监
管局、综合执法局、芹阳办事
处等 6 家单位负责人上台

“应考”。
鲁霞光、毛献明、余建

华、汪黎云等县领导；各乡镇
（芹阳办事处）党政主要负责
人；县级机关有关单位主要
负责人；芹阳办事处各社区
负责人、城中村负责人；新闻
媒体记者代表，以及由 30位

“两代表一委员”组成的市民
观察团共同参与节目录制。
小康杂志社副社长、资深媒
体人、高级记者、兼职教授赖
惠能担任点评嘉宾，犀利发
问。

“文明城市有一个，一定
是开化；文明城市少一个，一
定不是开化。创则创成，创
则必成。”今年是开化创建全
国文明城市的开局之年、攻
坚之年。去年年底，开化第
六期电视问政，对占道经营、
餐饮行业乱象及其他不文明
行为进行了大曝光、大反思
和大讨论。半年多来，有关
部门积极整改，创建工作取

得了一定成效，但在城市建
设、社会管理等方面，一些沉
疴旧疾依然存在。本次电视
问政再次聚焦全国文明城市
创建，直面这些短板和陋习，
摆问题、查原因、找方案，共
同为创建工作贡献力量。

现场，《路面坑洼破损
基础设施承载乏力》《地上停
车难 天上拉线忙 小区乱象
谁来买单》《垃圾分类：标着

“专用”却不“专用”》《占道
经营让城市环境卫生很“受
伤”》《工业厂区成“景区”美
丽风景成“陷阱”》5个VCR，
列出了开化在创建全国文明
城市过程中的一条条“病
状”。“在市政道路上为什么
那么多地方存在窨井盖问
题，市民反映以后都没有及
时整改？”“日常巡查中看到
随意排放的污水，都视而不
见吗？”……两个多小时录制
里，主持人频频发问、追根究
源，观众席屏气凝神、鸦雀无
声。对于每一个曝光的问
题，被问政对象直面问题，立
下“军令状”，承诺立即整改，
举一反三。同时，点评嘉宾
也直击要害，不仅问出了创
建短板和作风弊病，也问出
了市民群众对城市建设的良
策与希望。随后，市民观察
团给出了满意度测评。

（下转第二版）

开化第八期
电视问政节目辛辣开问

推进以“县城为重要载
体”，就近就地城镇化，将会
是新型城镇化的重要方向，
未来五年，我县常住人口城
镇化率要达到66%。芹阳作
为主城区，将始终坚持国家
公园城市建设是共同富裕先
行的战略抓手，全面贯彻落
实县委全会明确的各项任务
和目标。

以赋能为主线，挖深共
同富裕先行的“蓄水池”。芹
阳将进一步开疆拓土，大力
实施“富民安居工程”，切实
提高土地集约效益，建设好
核心城区。将主动承接和服
务于下山脱贫、库区人口转
移工作，为县城的发展储备
好空间，蓄好水。

以发展为根本，建设共

同富裕先行的“经济圈”。充
分发挥城区、城郊地理优势，
引导生产性服务业、文旅健
康产业，以及以楼宇为空间
的新经济、新业态在县城集
聚发展，使得芹阳更加宜居
宜业。

以人为核心，打造共同
富裕先行的“文明地”。加快
促进农业转移人口融入城
市，实现市民化，是当前的重
要任务。我们将通过全国文
明城市创建和城市未来社区
建设，通过“数字化改革”，积
极引导县城居民自主自治，
打造“芹江红”整体智治平
台，提升城市社会治理能力
和水平，真正满足人民对美
好生活的向往。

芹阳办事处:
投身主战场 当好主力军

贯彻县委十四届十三次全会精神贯彻县委十四届十三次全会精神

高质量发展建设共同富裕先行地

本报讯 （记者 郑宏亮 余
家希 见习记者 廖晓华） 8月
20日，县政府召开十六届六次全
体（扩大）会议，全面贯彻落实省
政府九次全体会议、市政府七次
全体会议和县委十四届十三次
全体会议精神，总结今年以来政
府各项工作，部署下一阶段工
作，高质量发展建设共同富裕示
范区，深化营商环境“清障”行
动，确保完成全年各项目标任
务，确保实现“十四五”良好开
局。

县委副书记、县长毛献明作
工作报告，县委常委、常务副县
长樊勇军主持会议，县委常委、
县政府党组成员吴有熠，副县长
张飞、方忠明、陈崇、杨宇、曾正
君参加。县人大常委会副主任
黄高松、县政协副主席方金菊等
应邀参加。

会议指出，今年以来，在上
级党委政府的正确引导和县委

的坚强领导下，全县上下以开年
就奔跑、起步即冲刺的拼劲，产
业发展动能充沛，有效投资增长
稳定，改革开放成效显现，宜居
环境质量提升,百姓“三感”持续
提高，交出了开局之年、大庆之
年的半程高分报表。但产业高
质量发展的瓶颈依然不少，大项
目数量少、推进慢和投资结构性
不均衡的问题依然突出，民生服
务短板依然较多，安全生产形势
依然严峻等，全县上下要认清形
势，久久为功，切实加以解决。

会议指出，县委十四届十三
次全会提出的高质量发展建设
共同富裕先行地目标，是建设共
同富裕示范区的开化方案，也是
打造“示范窗口”的鲜明标志，更
是建设社会主义现代化国家公
园城市的核心使命。“七个聚焦”
是我们迈上新征程、干好“第一
程”的战略指引和主攻方向。政
府上下要全面树立“目标就是心

气”的导向、“专业就是作风”的
导向、“问题就是方向”的导向和

“结果就是成果”的导向，以更优
的作风和更强的能力，当好主力
军、强化执行力。

会议强调，今年是十六届政
府的收官之年，政府上下要坚持
跑过半程不歇脚、全程奔跑不惜
力，为本届政府收好官、为全年
工作答好卷。重点要抓好五个

“创”：一是狠抓产业创强。围绕
“十四五”末“四倍增”目标，切实
抓好抓好“五个体系”建设，即紧
扣以“2+2”为核心的主导体系、
构建以“四大质量指标”为引领
的评价体系、建立以“五张清单”
为重点的培育体系、深化以“四
用”为重点的服务体系和强化以

“省级经济开发区”为龙头的平
台体系，量质并举、提速提效抓
好生态工业的高质量发展。

（下转第二版）

县政府召开十六届六次全体（扩大）会议

聚焦全国文明城市创建

本报讯 （记者 胡卓姗 余
问清） 8月 20日，副省长朱从玖
来到开化县矛调中心，开展下访
接访活动，并实地察看浙西革命
斗争纪念馆、新四军集结组编旧
址，调研红色资源保护传承工
作。市领导高屹、吴舜泽，县委
书记鲁霞光等先后参加。

在开化县矛调中心，朱从玖
热情接待了三名来访群众，认真
倾听群众诉求。针对群众反映
的贫困新生助学、农村建房、保
险理赔等问题，他仔细询问相关
情况，并与接访的省市县有关部
门负责同志现场办公，对每一宗
信访事项提出具体的处理意
见。他要求相关部门明确时间
节点，加强跟踪督办，依法依规
推动问题得到及时有效解决，用

实实在在的成效取信于民。
朱从玖指出，做好信访工

作，解决好信访问题，事关群众
切身利益和社会大局和谐稳
定。要坚持以人民为中心的发
展思想，高度重视群众反映的问
题，用心用情、依法依规解决好
群众诉求，切实维护群众合法权
益。要从群众最盼望最关心的
问题入手，加强惠民政策的汇总
梳理和宣传解读，用务实举措提
升为民服务效能，不断增强群众
的获得感和幸福感。要举一反
三、由点及面，系统解决好共性
问题，不断提升信访工作的能力
和水平。要强化依法治理、源头
治理，最大限度把矛盾化解在基
层、消灭在萌芽状态，避免小问
题拖成大问题，为高质量发展营

造良好环境。
开化是浙江省第一批革命

老根据地县，这片土地处处留下
红色革命的足迹。朱从玖先后
前往浙西革命斗争纪念馆、新四
军集结组编旧址，实地察看并调
研我县红色资源保护传承工
作。“开化红色资源十分丰富，是
一片有着光荣革命传统的热
土。”朱从玖循着讲解员的介绍
在场馆内驻足观看，与大家互动
交流，重温红色故事。他指出，
红色资源是我们的宝贵财富，一
定要将这些资源保护好，更要把
浙西革命斗争精神传承好、发扬
好，让开化这片红色热土焕发勃
勃生机，为全省高质量发展建设
共同富裕示范区作出更大贡献。

副省长朱从玖
赴开化开展下访接访活动

8月20日，我县在南湖广场
举行大规模核酸检测实战演练，
旨在全面应对可能发生的新冠
肺炎疫情，快速高效管控疫情，
切实做到“早发现、早报告、早隔
离、早治疗”，为新冠肺炎疫情防
控打下坚实基础。

本次实战演练由开化县新
型冠状病毒肺炎疫情防控应急
指挥部主办，开化县卫生健康
局、开化县芹阳办事处承办。

记者 刘祺然 汪亮亮
宋佳男 摄

我县开展大规模核酸检测实战演练我县开展大规模核酸检测实战演练


